
令和６年度旭川市防災会議

１ 会議の開催日時

令和６年７月１２日（金）１０時００分～１０時５０分

２ 会議の開催場所

旭川市７条通９丁目 旭川市役所総合庁舎７階 大会議室Ａ

３ 出席者

⑴ 会長及び委員（２６名） ※ 委員は名簿掲載順

今津会長，菅野委員，片岡委員，佐藤委員，野崎委員，茂田委員，嵯城委員，

横田委員，古川委員，鈴木委員，北野委員，福井委員，佐竹委員，今野委員，

ほか委員の代理出席者１２名

⑵ 事務局（７名）

内村防災安全部長，（防災課）紺田課長，竹内主幹，武田補佐，大西主査，鷲

見主任，夛田係員

４ 傍聴者

なし

５ 議事の内容

⑴ 開会

⑵ 会長あいさつ

⑶ 出席者の紹介

⑷ 議事

ア 審議事項

(ｱ) 審議第１号 旭川市地域防災計画の修正について

事務局から「審議第１号（別紙１）」及び「審議第１号（別紙２）」に基

づき説明され，修正案のとおり承認された。

【委員】

数年前，防災会議委員に薬剤師会が委嘱されていないことについての理

由をホームページ経由で問い合わせしたが，回答をもらえなかった。もし

内容を確認しているのであれば，回答しなかった理由を教えてほしい。

【事務局】

ホームページからの問い合わせに対しては全て回答しているため，後ほ

ど手違いや見落としなどを含めて，改めて回答内容を確認し連絡する。



【委員】

過去の震災や今回の能登半島地震において，トイレに関わる問題が発生

している。和式・洋式の多少，段差，臭い，寒冷など，あらゆる課題を踏

まえた上で，トイレの確保について考えていただきたい。

【事務局】

旭川市では簡易トイレを 175 基備蓄している。災害が発生した場合，一

時的には備蓄品で対応し，不足した場合は国のプッシュ型支援，他の自治

体からの支援などにより，必要な分を追加する対応になると思われる。

また，レンタル協会との協定を活用し，簡易トイレを調達することも可

能である。

能登半島地震おいて，断水による不衛生などの問題が発生したことにつ

いては，我々も十分認識している。旭川市備蓄計画についても来年度の改

正に向けて検討を進めているところであり，どういった方法でトイレを調

達できるかという点も含めて，今後検討していく。

【委員】

備蓄しているトイレの和式洋式の内訳を教えてほしい。

【事務局】

175 基全て洋式である。

(ｲ) 審議第２号 旭川市水防計画の変更について

事務局から「審議第２号（別紙３）」及び「審議第２号（別紙４）」に基

づき説明され，変更案のとおり承認された。

イ その他

(ｱ) 旭川市強靱化計画の改定について

事務局から「旭川市強靱化計画の改定について」の説明があった。

(ｲ) 令和６年度上川総合振興局の防災に関する取組について

上川総合振興局から「令和６年度上川総合振興局の防災に関する取組に

ついて」の説明があった。

⑸ 閉会


